



BOLETÍN

FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES Y ECONÓMICAS

MAY-JUN

2019

FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES Y ECONÓMICAS ES LA PRIMERA EN CREAR REPOSITORIO DIGITAL

La Facultad de Ciencias Sociales y Económicas de la Universidad de La Serena es la primera en iniciar el proceso de digitalización de varios documentos relevantes, entre ellos se consideran los Planes Operativos de los Departamentos, Escuelas y Carreras. Además de los Informes de Cumplimiento de las respectivas unidades.

El repositorio digital es una iniciativa que se desarrolla entre la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas del Plantel, junto con el Centro de Informática y Computación de la Universidad (CICULS), es por ello que para comprender el funcionamiento de esta nube privada, CICULS capacitó en una primera instancia a académicos y miembros de la comisión ampliada de aseguramiento de la calidad de la FACSE.

NextCloud, es el nombre que recibe la nube privada que consiste en un almacenamiento digital con altos estándares de seguridad propia de la Universidad de La Serena, la cual permite almacenar con total resguardo esta documentación relevante para Institución.

La Decana de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas, Dra. Luperfina Rojas Escobar, valoró el impulso de mejoras hacia la digitalización y seguridad, "esto es un gran hito para la FACSE, ya que nos permite optimizar nuestra gestión académica y mejorar los procedimientos de seguimiento y monitoreo del Plan de Desarrollo de la Facultad y los Planes Operativos de Departamento y Escuelas. De esta forma podemos realizar un control de las acciones y evidencias de los procesos de aseguramiento de la calidad".

En una segunda etapa serán capacitados los Directores de Departamento y Escuelas de toda la Facultad para que los actores relevantes tengan acceso a esta nube, además se incorporará la digitalización de los convenios de desempeño académico y los informes de cumplimiento de desempeño académico, esto para dar cumplimiento y para aportar al Plan de Desarrollo Estratégico de la Universidad, con la finalidad de mejorar la gestión académica, el acceso a la información, y cumplir con la Ley de Transparencia. De esta forma, se espera que esta iniciativa sea replicada por las otras macrounidades académicas del Plantel.



DECANA SE REÚNE CON REPRESENTANTE DE ALAFEC EN CHILE



La Decana de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas y Presidenta de la Asociación de Directivos Superiores de las Facultades de Administración, Negocios o Empresariales (ASFAE), Dra. Luperfina Rojas Escobar, se reunió junto con la representante en Chile de la Asociación Latinoamericana de Facultades y Escuelas de Contaduría Pública (ALAFEC), Dra Silvia Ferrada, académica de la Universidad de Santiago de Chile y la Directora de Vinculación con el Medio Mg. Yolanda Reyes, Académica de la Universidad Católica de Valparaíso.

El propósito del encuentro se centró en el objetivo de afianzar lazos para que ASFAE firme convenio con ALAFEC, y así potenciar las distintas facultades de administración, negocios o empresariales a escala latinoamericana, bajo una consigna de un desarrollo común para la concreción de metas mancomunadas.

Asimismo, la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas de la Universidad de La Serena podría ingresar a ALAFEC como un nuevo socio estratégico de esta asociación.

La Asociación Latinoamericana de Facultades y Escuelas de Contaduría Pública (ALAFEC) tiene por finalidad principal propender a la cooperación y entendimiento de sus asociados, con el objetivo de unificar y elevar el nivel de enseñanza, investigación y capacitación técnica de los contadores y auditores con vistas al desarrollo de la América Latina.

ESTUDIANTES ORGANIZAN CONVERSATORIO SOBRE EL ROL DEL PERIODISTA EN LA ACTUALIDAD



En el contexto de lo que fue la conmemoración del Día Mundial de la Libertad de Prensa, estudiantes del electivo "Taller para la organización de eventos corporativos, ceremonial y protocolo", a cargo de la Mg. Karina Damke, organizaron el conversatorio "El rol del periodista en tiempos de desinformación", que tuvo como expositores a los destacados profesionales del área a nivel regional Leonardo Pastén y Roberto Rojas.

La temática giró en torno al ejercicio de la profesión y las dificultades que surgen durante el quehacer periodístico. Uno de los expositores fue Leonardo Pastén, destacado periodista regional que investigó el caso Cox, y contó el proceso de dicha investigación y a lo que se vio enfrentado luego de esto. "Hoy el mundo de las comunicaciones tiene el deber vital y fundamental, el llamado a cambiar este país. La radio es el medio de comunicación más confiable, pero también lo pueden ser la televisión, la prensa escrita. Mi llamado es ese, a que el periodista cumpla su rol de formación, de buscar la verdad, que no tengan miedo. Es difícil, pero se puede", aconsejó Pastén.

Respecto a la organización de la actividad que estuvo a cargo de los estudiantes, el Director de Periodismo de la Universidad de La Serena, Mg. Cristian Muñoz, destacó la importancia porque estas instancias "vinculan directamente lo que se ve en la clase con el futuro desempeño laboral, que es un escenario real, situaciones, invitados y márgenes de tiempo reales, lo que sin duda ayuda al cumplimiento de nuestro perfil de egreso porque en él se pueden desarrollar las competencias y características deseadas de nuestros estudiantes para cuando sean ya egresados de la Escuela y entren al campo laboral".

La actividad realizada en el Estudio de Tv de la Escuela contó con una excelente acogida por parte del cuerpo estudiantil, asistentes y comunidad en general.

CARRERA DE DERECHO REALIZA XII CURSO INTERUNIVERSITARIO DE DERECHO ROMANO DE LA SCHOLA SERVIANA IURIS ROMANI

La carrera de Derecho de la Universidad de La Serena posee una alta vinculación con el medio e interés en acercar distintos tipos de conocimientos a sus estudiantes y a la comunidad en general. Es bajo esta consigna que se desarrolló el XII Curso Interuniversitario de Derecho Romano.

La carrera de Derecho de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas del Plantel, desarrolló por tercer año consecutivo un encuentro con la Schola Serviana Iuris Romani, quienes estuvieron a cargo de realizar el XII Curso Interuniversitario de Derecho Romano titulado "In personam agere: Litigación a través de acciones personales y excepciones en el Derecho Romano".

Esta actividad permite aunar el conocimiento formativo junto con el necesario a adquirir para el desarrollo profesional, ante esto el Director de la Carrera de Derecho, Mg. Carlos Magna, asegura la importancia de estos procesos en la formación integral, "Para el proceso de formación jurídica de nuestros estudiantes, cursos como estos son insustituibles, pues nos presentan un enriquecedor diálogo entre las asignaturas de formación básica como lo es el Derecho Romano y las asignaturas de formación profesional como lo es el Derecho Civil", explica.

El encuentro contó con una alta participación de estudiantes de pregrado de la Carrera de Derecho de la Universidad de La Serena más la participación de estudiantes de otros programas de Derecho de la Región de Coquimbo, quienes presenciaron la clase magistral del Dr. Cristián Aedo Barrena de la Universidad Católica del Norte sobre el "Carácter Personal de la Obligación Romana y su Proyección en el Derecho Moderno" y "El Derecho Romano como 'Sistema de Acciones': Reflexiones en torno al binomio actio-obligatio in personam" a cargo del Dr. Adolfo Wegmann Stockebrand de la Pontificia Universidad Católica de Chile.



EMBAJADOR DE JAPÓN EN CHILE VISITA UNIVERSIDAD



Una visita protocolar a la Universidad de La Serena realizó el Embajador de Japón en Chile, Yoshinobu Hiraishi, instancia que permitió destacar el fuerte vínculo entre la casa de estudios y su país, manifestando además la intención de continuar afianzando las relaciones con la Casa de Estudios y la capital regional.

En el encuentro participó el Rector de la Universidad, Dr. Nivaldo Avilés, el primer secretario de la Embajada de Japón, Daiki Matsunaga, la esposa del diplomático, Hiromi Hiraishi, y la Decana de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas, Dra. Luperfina Rojas.

La instancia permitió a la Decana de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas, Dra. Luperfina Rojas, conversar sobre la idea de fortalecer los lazos con la Universidad Tecnológica de Nagaoka, Japón, a través de un convenio que permita el intercambio cultural y académico entre ambas instituciones y naciones.

El embajador de Japón en Chile expresó que, "ha sido una grata visita, espero poder volver nuevamente a La Serena y agradezco el trabajo realizado por la Universidad de La Serena, que ha sido el puente que permite fortalecer las relaciones entre ambas comunidades".

Finalizado el encuentro, el embajador visitó el Colegio Japón, lugar donde fue recibido por las autoridades del establecimiento educacional para participar en una ceremonia en la que se le entregó una distinción por su visita. Luego, visitó el Parque Japonés "Kokoro No Niwa", oportunidad en la que pudo conocer la historia del espacio ligado con la cultura japonesa, ubicado en el centro de La Serena.

ESTUDIANTES DEL COLEGIO CHRIST SCHOOL CONOCEN INSTALACIONES DE LA ESCUELA DE PERIODISMO

Cerca de 30 estudiantes de la academia de periodismo del Colegio Christ School de La Serena, conocieron las principales instalaciones de la Escuela y del Campus Andrés Bello, como una forma de vincular la Casa de Estudios con la comunidad y acercar a los estudiantes a la vida universitaria.

En cuanto a la relevancia de estas visitas, el Director de la Escuela de Periodismo de la Universidad de La Serena, Mg. Cristian Muñoz, señaló que "de esta forma hay una interacción con los estudiantes, donde se les muestran las dependencias de la Escuela, el estudio de TV, los laboratorios de radio y edición y la sala de contenidos digitales. Esto sin duda nos ayuda a posicionarnos tempranamente en las futuras generaciones que puedan optar por la Escuela de Periodismo y la Universidad de La Serena como su casa de estudios".

Respecto a la academia, David Cuevas, monitor de la iniciativa del Colegio Christ School, contó que ésta nació en base a las mismas necesidades de la comunidad educativa, sin embargo, no tenía mayor difusión, por lo que decidieron conformarla. Sobre la visita, dijo sentirse gratamente sorprendido puesto que "encontré que es una carrera que está bien equipada en la Universidad y eso les llama bastante la atención a los estudiantes, aquí en la academia hay dos o tres estudiantes bastante interesados en ingresar a periodismo".

Finalmente, Bárbara Cortés, estudiante de 4° medio e integrante de la Academia, dijo estar más convencida sobre su futuro, "estar en la academia ya nos entusiasma y esta visita nos permite ver lo que se nos viene en el futuro cuando estudiemos periodismo. Además, la Universidad es muy linda y tiene una gran vista", señaló.

La actividad se enmarca dentro de los compromisos institucionales de generar cercanía con la comunidad y una mayor posibilidad de acercamiento de los escolares a la hora de decidir su futuro profesional.



FACSE RECIBE VISITA DE AUTORIDADES DE LA DEFENSORÍA PENAL PÚBLICA



La Facultad de Ciencias Sociales y Económicas de la Universidad de La Serena, recibió la visita de autoridades de la Defensoría Penal Pública, instancia que permitió conversar sobre temáticas de trascendencia nacional.

La Decana de la FACSE, Dra. Luperfina Rojas Escobar, recibió al Presidente de la Asociación Nacional Democrática de Funcionarias y Funcionarios de la Defensoría Penal Pública, Peter Sharp Vargas, junto con el Mg. Carlos Esparguen y la Secretaria de la Asociación, doña María Alejandra Saba.

El encuentro permitió a los interlocutores conversar sobre el gobierno abierto, la justicia abierta y la importancia de la transparencia de la información a nivel transversal a los distintos actores sociales.

La justicia abierta consiste en acercar la justicia y sus instituciones a todas las personas de manera clara, transparente y participativa, a través de acciones concretas. Esto permite que todos sepan cuáles son los roles y funciones de los actores del sistema de justicia y hagan valer sus derechos. Aclarar y transparentar los roles de los actores del sistema de justicia contribuye a mejorar la confianza en las instituciones fortaleciendo el Estado de Derecho y la paz social.

Asimismo, la Alianza para el Gobierno Abierto es una iniciativa internacional a la que han adherido voluntariamente más de 70 países, entre ellos Chile, para acercar el estado a los ciudadanos a través de mayor transparencia, rendición de cuentas, participación ciudadana e innovación.

La visita permite acentuar el compromiso de la Universidad para con las temáticas nacionales y el vínculo con el medio sobre su rol desde la academia como una Casa de Estudios superiores compleja al servicio de las personas.

FACSE AVANZA EN PROCESO DE ALMACENAMIENTO DE POD EN NUBE ULS CON APOYO DE CICULS

La Facultad de Ciencias Sociales y Económicas de la Universidad de La Serena es la primera en iniciar el proceso de digitalización de varios documentos relevantes, entre ellos se consideran los Planes Operativos de los Departamentos, Escuelas y Carreras. Además de los Informes de Cumplimiento de las respectivas unidades.

El repositorio digital es una iniciativa que se desarrolla entre la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas del Plantel, junto con el Centro de Informática y Computación de la Universidad (CICULS), es por ello que para comprender el funcionamiento de esta nube privada, CICULS capacitó en una primera instancia a académicos y miembros de la comisión ampliada de aseguramiento de la calidad de la FACSE.

NextCloud, es el nombre que recibe la nube privada que consiste en un almacenamiento digital con altos estándares de seguridad propia de la Universidad de La Serena, la cual permite almacenar con total resguardo esta documentación relevante para Institución.

En una segunda etapa serán capacitados los Directores de Departamento y Escuelas de toda la Facultad para que los actores relevantes tengan acceso a esta nube, además se incorporará la digitalización de los convenios de desempeño académico y los informes de cumplimiento de desempeño académico, esto para dar cumplimiento y para aportar al Plan de Desarrollo Estratégico de la Universidad, con la finalidad de mejorar la gestión académica, el acceso a la información, y cumplir con la Ley de Transparencia. De esta forma, se espera que esta iniciativa sea replicada por las otras macrounidades académicas del Plantel.



DECANA SE REÚNE CON CONSEJO MOLINA GARMENDIA



Resaltar la importancia en la triestamentalidad de las decisiones e inquietudes en la Universidad de La Serena, es la idea central del Consejo Molina Garmendia.

El 14 de junio la Decana de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas, Dra. Luperfina Rojas Escobar, junto con la Secretaria Académica de la FACSE, Mg. Carolina Rodríguez Malebrán, se reunieron con los CEC y representantes interinos de las carreras de Arquitectura, Auditoría, Derecho, Ingeniería en Administración e Ingeniería Comercial.

El objetivo del encuentro se centró en analizar y trabajar en forma coordinada con las carreras que se dictan en el campus Enrique Molina Garmendia y en conjunto elaborar soluciones a favor del estado del campus y de diferentes materias que se interrelacionan entre los estudiantes.

ACADÉMICOS FACSE PARTICIPAN EN TALLER SOBRE REVISTAS ACADÉMICAS

Con el propósito de fortalecer los desempeños de investigación, los académicos de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas, participaron en el taller sobre revistas académicas y coaching, dictado por el Dr. José Rojas-Méndez.

En marzo se realizó un taller de escritura científica, instancia realizada gracias al esfuerzo conjunto entre la Vicerrectoría de Investigación y Postgrado y la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas de la Universidad, la cual permitió realizar el curso de escritura de artículos científicos de alto impacto, cuyo objetivo fue entregar a los académicos participantes herramientas necesarias para desarrollar artículos de investigación publicables en revistas especializadas, de modo de potenciar la investigación y las respectivas publicaciones dentro de la Institución.

De esta forma, este 14 de junio se realizó un nuevo encuentro enfocado en las revistas académicas y coaching, el taller estuvo a cargo del Dr. José Rojas-Méndez, Profesor de Negocios Internacionales y Marketing en Sprott School of Business, Carleton University, Canadá, y editor de revistas en el área de negocio.

El esfuerzo de potenciar la investigación viene ligado con el convenio de desempeño del año 2019 que sostiene la Facultad.





FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES Y ECONÓMICAS ELIGE A SUS REPRESENTANTES EN LA COMISIÓN ESTATUTO DE LA UNIVERSIDAD DE LA SERENA



La modificación del Estatuto de la Universidad de La Serena, responde a la Ley N° 21.094, es por ello que el Consejo Académico definió en la última sesión del mes de mayo el proceso para este importante proceso institucional.

La comisión estatuto estará conformada por 16 académicos, cuatro por cada facultad del Plantel, y dos académicos suplentes de cada facultad. Además, la compondrán cuatro funcionarios no académicos y dos suplentes. Asimismo, será integrada por cuatro estudiantes y dos suplentes.

De esta forma, la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas realizó la elección de los cuatro académicos titulares y dos suplentes que representarán a la FACSE en la Comisión Estatuto de la Casa de Estudios.

Los académicos titulares están constituidos por la Sra. Luperfina Rojas Escobar, Sr. Germán Solís Godoy, Sra. Patricia Cortés Iturrieta y Sra. Carolina Rodríguez Malebrán. Y los representantes suplentes son Sr. Andrés Álvares Cortés y Sra. Arlyn Orellana McBride.

El proceso eleccionario se realizó mediante la comisión Ad-hoc, conformada por el académico Sr. Cristián Muñoz Catalán, Sra. Karin Ortloff Núñez y el Sr. Cristian Blanco Alfaro.

La Comisión Estatuto estará a cargo de planificar el proceso de modificación del Estatuto, incluyendo la difusión pertinente del proceso completo hacia toda la comunidad universitaria.

MINISTRO CONSEJERO DE LA EMBAJADA DE COREA DICTA CHARLA MAGISTRAL EN LA ULS

Como parte de su trabajo de intercambio internacional, la Universidad de La Serena coordinó la visita del Ministro Consejero de la Embajada de Corea, David Yang, quien dictó a los alumnos de las carreras de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas, la conferencia "Contexto Político, Económico y Cultural de Corea".

La actividad se realizó con una alta convocatoria, en la cual participó la Decana de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas, Dra. Luperfina Rojas Escobar, entre otras autoridades y estudiantes. La instancia permitió exponer a los asistentes los antecedentes políticos, económicos y culturales que han forjado a Corea, permitiendo potenciarlo como un país desarrollado con una gran fortaleza comercial.

La Decana de la FACSE, Dra. Luperfina Rojas Escobar, recalcó la importancia de la actividad para los académicos y por sobre todo para los estudiantes. "Hoy hemos podido aprender más sobre distintos detalles sobre Corea, reconocer cómo es en la actualidad, y con ello revisar nuestros propios desafíos, entrelazando experiencias, conocimientos y capacidades que posee cada país", afirmó.

Para el Ministro Consejero de la Embajada de Corea, David Yang, la realización de conferencias en el contexto universitario es de gran importancia para un intercambio cultural real. "El trabajo diplomático no es entre los gobiernos centrales, sino entre la gente. Esto es parte natural de nuestro trabajo para acercarnos a las personas y ellos conozcan sobre Corea y es en base a ese intercambio cultural lograr fomentar un mayor intercambio comercial, inversiones y todo lo que viene como agregado", enfatizó. La actividad permitió forjar expectativas que puedan generar y establecer un intercambio cultural y académico entre la embajada de Corea y la Universidad de La Serena, a favor de generar sincronía y un trabajo armónico desde la academia, estudios y experiencias.





**FACULTAD DE CIENCIAS
SOCIALES Y ECONÓMICAS**